

ABSTRAK

Ahmad Muhammad Shofil Mubarrod, 126102213261, Analisis Antropologi Hukum Islam terhadap Naib KUA dalam Pelimpahan Kewalian Nikah dari Ayah Kandung kepada Wali Hakim (Studi Kasus di KUA Kecamatan Pesantren Kota Kediri, Program Studi Hukum Keluarga Islam, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing: Arifah Milllati Agustina, M.H.I.

Kata Kunci: Antropologi Hukum Islam, Pelimpahan Kewalian Nikah, Ayah Kandung, Naib KUA.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena pelimpahan kewalian nikah yang terjadi ketika wali nasab menyerahkan tanggung jawabnya kepada wali hakim. Fenomena ini umum terjadi di Kecamatan Pesantren Kota Kediri, dan dipengaruhi oleh rendahnya pemahaman agama, ketidaksiapan mental wali nasab, dan tradisi sosial.

Rumusan masalah penelitian ini meliputi: 1) Apa saja faktor sosial, budaya, dan psikologis yang mendorong ayah kandung melimpahkan kewalian kepada wali hakim dalam proses pernikahan di KUA Kecamatan Pesantren Kota Kediri? 2) Bagaimana pandangan Naib KUA Kecamatan Pesantren Kota Kediri terhadap fenomena pelimpahan kewalian dari ayah kandung kepada wali hakim dalam konteks sosial budaya masyarakat setempat? Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah: 1) Menjelaskan faktor-faktor sosial, budaya, dan psikologis yang mendorong ayah kandung melimpahkan kewalian kepada wali hakim dalam proses pernikahan di KUA, 2) Mendeskripsikan pandangan Naib KUA terhadap fenomena pelimpahan kewalian dari ayah kandung kepada wali hakim dalam konteks sosial budaya masyarakat setempat.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi lapangan, wawancara dengan Naib KUA yang menangani kasus pelimpahan kewalian nikah, serta analisis antropologi hukum Islam. Sedangkan teknik analisis data menggunakan pengumpulan data, kondensasi data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Pelimpahan kewalian di Kecamatan Pesantren terjadi karena rendahnya pemahaman agama, ketidaksiapan mental wali nasab, dan faktor sosial. Praktik ini menunjukkan adanya pergeseran fungsi wali dari yang semula sebagai pihak yang menjalankan kewajiban syar'i dalam pernikahan, menjadi sekedar pelengkap administratif dalam pencatatan perkawinan, 2) Naib KUA menganggap praktik ini umum terjadi karena faktor psikologis dan budaya. Selama sesuai hukum Islam dan administrasi, mereka tidak menolak, namun edukasi diperlukan agar masyarakat memahami peran wali nasab dalam pernikahan.

ABSTRACT

Ahmad Muhammad Shofil Mubarrod, 126102213261, Anthropological Analysis of Islamic Law Against Naib KUA in the Delegation of Guardianship of Marriage from the Biological Father to the Guardian of the Judge in the Pesantren District Community of Kediri City, Islamic Family Law Study Program, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Advisor: Arifah Milllati Agustina, M.H.I.

Keywords: Anthropology of Islamic Law, Delegation of Nikah Authority, Biological Father, Naib KUA.

This research is motivated by the phenomenon of delegation of marriage guardianship that occurs when the nasab guardian hands over his responsibility to the guardian of the judge. This phenomenon is common in the Pesantren District of Kediri City, and is influenced by low religious understanding, mental unpreparedness of the nasab guardian, and social traditions.

The formulation of this research problem includes: 1) What are the social, cultural, and psychological factors that encourage biological fathers to delegate guardianship to judges in the marriage process at the Kediri City Pesantren District KUA? 2) What is the view of the Naib KUA of Pesantren Sub-district, Kediri City towards the phenomenon of delegation of guardianship from biological father to wali hakim in the socio-cultural context of the local community? The objectives of this research are: 1) Explaining the social, cultural, and psychological factors that encourage biological fathers to delegate guardianship to guardian judges in the marriage process at the KUA, 2) Describe the KUA Naib's view of the phenomenon of delegation of guardianship from biological fathers to judges in the socio-cultural context of the local community.

The research method used by researchers is a qualitative method and type of field research. The data collection techniques used in this research are observation, interviews with Naib KUA who handles cases of marriage guardianship delegation, and anthropological analysis of Islamic law. While the data analysis technique uses data collection, data condensation, and conclusion drawing.

The results of this study show that 1) The delegation of guardianship in Pesantren Subdistrict occurs due to low religious understanding, mental unpreparedness of the nasab guardian, and social factors. This practice shows a shift in the function of the guardian from being a party who carries out the syar'i obligations in marriage, to just an administrative complement in marriage registration, 2) The KUA Naib considers this practice common due to psychological and cultural factors. As long as it is in accordance with Islamic law and administration, they do not reject it, but education is needed so that people understand the role of the nasab guardian in marriage.

الملخص

أحمد محمد صافي الميرد، ١٢٦١٠٢٢١٣٢٦١، تحليل أنثروبولوجي للشريعة الإسلامية في تفويض وليّ الحكم من الأب المولود إلى الولي الحاكم في مجتمع منطقة بيسانترين في مدينة كيديري، برمج دراسة الاحوال الشخصيّة، جامعة سيد علي رحمة الاسلاميّة الحكوميّة تولونغ اغونغ، ٢٠٢٥، المشرفة: عارفة ملّي أغوستينا، م.هـ.

الكلمات المفتاحية أنثروبولوجيا الشريعة الإسلامية، تفويض سلطة النكاح، الأب المولود، عصب الزوجة، عصب الزوجة.

الدافع وراء هذا البحث هو ظاهرة تفويض ولاية النكاح التي تحدث عندما يسلم ولي العصبه مسؤوليته إلى ولي القاضي. وتنتشر هذه الظاهرة في منطقة بيسانترين في مدينة كيديري، وتتأثر بضعف الفهم الديني، وعدم الاستعداد العقلي لولي النسابة، والتقاليد الاجتماعية.

تتضمن صياغة مشكلة البحث هذه ما يلي (١) ما هي العوامل التي تشجع الأب البيولوجي على منح الولاية للقاضي في عملية الزواج في جامعة الملك عبد العزيز في منطقة بيسانترين الفرعية. بمدينة كيديري؟ (٢) ما هي وجهة نظر رئيس جامعة الملك عبد العزيز في منطقة بيسانترين الفرعية. بمدينة كيديري تجاه ظاهرة تفويض الولاية من الأب البيولوجي إلى ولي القاضي في عملية الزواج؟ أهداف هذا البحث هي (١) التعرف على العوامل التي تشجع الأب البيولوجي على تفويض الولاية إلى الولي الحاكم في عملية الزواج في جامعة الملك عبد في منطقة بيسانترين. بمدينة كيديري، (٢) تحليل في منطقة بيسانترين الفرعية في مدينة كيديري تجاه ظاهرة تفويض KUA وجهة نظر رئيس جامعة الولاية من الأب البيولوجي إلى ولي القاضي في عملية الزواج.

أسلوب البحث المستخدم من قبل الباحثين هو أسلوب نوعي ونوع من البحث الميداني. وتتمثل تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث في الملاحظة، والمقابلات مع نواب القاضي الذين يتولون قضا تفويض ولاية النكاح، والتحليل الأنثروبولوجي للشريعة الإسلامية. بينما يستخدم

أسلوب تحليل البيا ت جمع البيا ت وتكثيف البيا ت واستخلاص النتائج

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن (١) أن تفويض الولاية في مقاطعة بيساننزين الفرعية يحدث بسبب تدني الفهم الديني، وعدم الاستعداد الذهني للولي الشرعي، والعوامل الاجتماعية. فكثير من الآء البيولوجيين يشعرون لتوتر وعدم فهمهم للولاية في الشريعة الإسلامية، لذلك يسلمون مسؤولياتهم للولي الحاكم، (٢) يعتبر نيب كوا هذه الممارسة شائعة بسبب عوامل نفسية وثقافية. وطالما أنها تتوافق مع الشريعة الإسلامية والإدارة الإسلامية، فإنهم لا يعترضون على ذلك، ولكن هناك حاجة إلى التثقيف حتى يفهم الناس دور ولي العصبة في الزواج